
Gaspar pode economizar R$7 milhões em juros

Gaspar promove ação 
beneficente no sábado em 
prol da menina Antonella

Abertura do Natal de Gaspar 
acontece no domingo com 
show na escadaria da igreja

PEDÁGIO TRADIÇÃO

PÁGINA 9 PÁGINA 10

PÁGINA 7

Câmara analisa Projeto de Lei da prefeitura, que trata da contratação de um financiamento junto ao Banco do Brasil com taxa de 6,75% ao ano. 
Valor representa uma diminuição de 3,75%, quando comparado a um financiamento já existente na Caixa. Empréstimo de R$30 milhões corresponde 

a uma economia de R$7 milhões em juros entre um banco e outro.

DIA DE BLACK FRIDAY

Enquanto pequenos comerciantes se preparam para receber os clientes com 

promoções e condições especiais, grandes redes estão na mira do Procon. Em 

Gaspar, órgão já identificou e está de olho em lojas com falsos descontos. 

PÁGINA 13

GASPAR/SC - Sexta-feira - 29 de novembro de 2019 - Ano XXX - Edição 1929 - Preço: R$2,50

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



Jornal Cruzeiro do Vale
Gaspar, 29 de novembro de 20192  | OPINIÃO

O acesso ao Supermercado Galegão é 
o campeão em acidente de trânsito em 
Gaspar. O Corpo de Bombeiros é acio-
nado quase todos os dias para socorrer 
as vítimas. A engenharia de trânsito no 
acesso não foi bem projetada. Não é di-
ferente o acesso ao bairro Sete de Se-
tembro, pela Avenida Francisco Mastella, 
bem em frente ao quartel dos bombei-
ros. Com a mudança do trânsito do Biná-
rio da Parolli, aquele local também virou 
recordista de acidentes.

A empreiteira que 
executa a obra da Ro-
dovia Jorge Lacerda é 
fraca.  Ela trabalha no 
trecho da Ponte do Vale 
até a BR-101. A qualida-
de do serviço é de quin-
ta categoria. E o mais 
incrível é que ninguém 
fiscaliza. No trecho en-
tre a Ponte do Vale até 
Ilhota, já é necessário 

mais uma revitalização.  
E olha que a obra nem 
foi entregue ainda. Meu 
Deus do céu! Eu morro 
e não vejo tudo, ou vejo 
tudo e morro. Ainda 
bem que essa empresa 
foi desclassificada para 
executar a obra de dre-
nagem e pavimentação 
da rua Barão do Rio 
Branco, em Gaspar.

Algumas promoções da Black Friday querem 
enganar bobo. O Procon fiscalizou e conseguiu 
descobrir algumas falcatruas em Gaspar. Confira 
mais informações na página 13.

Neste sábado, 30 de novembro, é dia de cola-
borar com a luta da pequena Antonella, porta-
dora de amiotrofia muscular espinhal. Na data, 

a Agapa promove um pedágio e todo o dinheiro 
arrecadado será investido no tratamento dessa 

menina tão especial. Faça a sua parte!

Político que não sabe receber uma crítica, também não merece um elogio. E ponto final.

Só para lembrar: Gaspar não pos-
sui tratamento de esgoto. E muito 
já se falou do assunto no Paço Mu-
nicipal, desde a época do Prefeito 
Pedro Celso Zuchi. Inclusive, Gas-
par tem um projeto pronto. Pelo 
visto, este assunto não está andan-
do por aqui. Já em outros cidades, 
os passos são largos. E quem paga 
o pato é o meio ambiente.

Qualquer hora vai boiar mais um corpo 
no Rio Itajaí-Açu.  Nessa sexta, dia 28, 
faz três dias que um homem morreu afo-
gado após tentar atravessar o rio a nado. 
Não conseguiu e morreu. Os bombeiros 
fizeram buscas e não encontraram o cor-
po. Como é de conhecimento, após es-
tourar o fel o defunto boia. Tudo indica 
que neste fim de semana ele seja encon-
trado. Segundo informações extraofi-
ciais, o passado do homem era suspeito.

Por Gilberto Schmitt
gilberto@cruzeirodovale.com.br

Chumbo

Campeão Péssima qualidade

Black ‘Fraude’

PEDÁGIO

Filosofando

Tratamento de esgoto
Morte no rio
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Cartas

26/11 – Maria Tereza Schmitt
Faleceu às 16h de terça-feira, 26 de novembro, 
no Hospital Santa Isabel em Blumenau, aos 77 
anos, Maria Tereza Schmitt, moradora do bairro 
Gasparinho. Deixa viúvo Antônio Schmitt, sete 
filhos 13 netos e seis bisnetos. O sepultamento 
foi realizado quarta-feira, dia 27, no Cemitério 
Municipal de Gaspar.

25/11 – Matusalem Antunes
Faleceu às 9h de segunda-feira, 25 de novembro, 
em sua residência no bairro Margem Esquerda, 
aos 58 anos, Matusalem Antunes. Deixou três 
filhos. O sepultamento foi realizado terça-feira, 
dia 26, no Cemitério Municipal de Gaspar.

24/11 – Cacilda Edwirges Roncálio
Faleceu às 23h de domingo, 24 de novembro, 
em sua residência no Sete de Setembro, aos 73 
anos, Cacilda Edwirges Roncálio. Deixou filhas 
e netos. O sepultamento foi realizado segunda-
-feira, dia 25, no Cemitério Municipal de Gaspar.

24/11 – Joarez de Souza Silva
Faleceu às 19h18 de domingo, 24 de novembro, 
no Hospital de Gaspar, aos 56 anos, Joarez de 

Souza Silva, morador do bairro Margem Esquer-
da. Deixou viúva Celina do Rosário de Deus, qua-
tro filhos e netos. O sepultamento foi realizado 
segunda-feira, dia 25, no Cemitério Municipal 
de Gaspar.

23/11 – Eleutéria de Souza Suchara
Faleceu às 10h de sábado, 23 de novembro, no 
Hospital Santa Isabel em Blumenau, aos 70 anos, 
Eleutéria de Souza Suchara, moradora do bairro 
Bela Vista. Deixou viúvo Dalci Suchara, quatro fi-
lhos e sete netos. O corpo foi cremado domingo, 
dia 24, no Crematório São José em Blumenau.

23/11 – Marilena Ferreira
Faleceu às 3h de sábado, 23 de novembro, no 
Hospital de Gaspar, aos 71 anos, Marilena Ferrei-
ra, moradora do bairro Macuco. Deixou familia-
res. O sepultamento foi realizado domingo, dia 
24, no Cemitério Municipal do Barracão.

22/11 – Natan Dias
Faleceu às 14h10 de sexta-feira, 22 de novem-
bro, no Hospital Santa Isabel em Blumenau, aos 
21 anos, Natan Dias, morador do bairro Bateias. 
Deixou viúva Laísa Fêlix e um filho. O sepulta-

mento foi realizado sábado, dia 23, no Cemité-
rio Municipal de Gaspar.

22/11 – Valentim Valdemar Wilwert
Faleceu às 10h de sexta-feira, 22 de novembro, 
no Hospital de Gaspar, aos 62 anos, Valentim 
Valdemar Wilwert, morador do bairro Gaspa-
rinho. Deixou viúva Lurdes Maria Wilwert, dois 
filhos e dois netos. O sepultamento foi realizado 
sábado, dia 23, no Cemitério de Gaspar.

22/11 – Marli Terezinha Victória
Faleceu às 7h de sexta-feira, 22 de novembro, 
no bairro Bela Vista, aos 78 anos, Marli Terezinha 
Victória, moradora do bairro Bela Vista. Deixou 
duas filhas e quatro netos. O sepultamento foi 
realizado sábado, dia 23, no Cemitério Munici-
pal de Gaspar.

21/11 – Rainilda de Borba
Faleceu às 19h30 de quinta-feira, 21 de novem-
bro, no Hospital de Gaspar, aos 76 anos, Rainilda 
de Borba, moradora do bairro Sete de Setem-
bro. Deixou um filho e netos. O sepultamento 
foi realizado sexta-feira, dia 22, no Cemitério de 
Gaspar.

Falecimentos

Caso de homofobia 
em Gaspar I
Quando a gente acha que o mundo 

está evoluindo, vêm pessoas com essas 
atitudes e nos fazem perceber que ain-
da falta muito... O professor Lodemar 
Schmidt é um cara incrível, inteligentís-

simo, com uma visão totalmente para 
o estudante. Tem uma conduta impe-
cável e um histórico lindo dentro das 
escolas.

Professor, amigo, conselheiro e muito 
honesto. Homem do bem. Quero que 
ele saiba que tem meu apoio e respeito.

Jaqueline Candido, via Facebook

Caso de homofobia em Gaspar II
Tenho pena mesmo é da criança que essa mulher tem em 

casa, sendo “educada” por uma mãe que, claramente, não 
mostra um pingo de respeito ao próximo. É tão bizarro que 
existam pessoas com essa índole em pleno século XXI que 
chega a ser surreal. Ser gay não é voluntário. Ser preconcei-
tuoso, sim! Melhore, minha senhora! Que vergonha!

Rodrigo Pamplona, via Facebook

Relato
Iria completar um ano e meio 

de fila quando fui comunicada do 
agendamento para consulta em 
Ortopedia no H.S.A. Aconteceu 
no dia 09/08/2018 e fui atendida 
pelo Dr. Fabiano Caumo e pelo 
médico residente Márcio Ferdi-
nando. 

Após entrevista, avaliação física 
e dos exames apresentados, Dr. 
Fabiano fez encaminhamentos 
pra fila de cirurgia, exame de to-
mografia, retorno para 3 meses e 
atestados médicos para a empre-
sa e para os peritos do INSS.

O INSS indeferiu o pedido e a 
empresa me demitiu. Em janeiro 
fui comunicada que meu retorno 
à ortopedia do H.S.A. havia sido 

agendada para 07/02/2019. Che-
gando no lugar da consulta, co-
mecei a procurar por pacientes 
que já haviam passado pelo pro-
cedimento sugerido para o meu 
caso, Não encontrei ninguém em 
estado melhor que o meu.

Todos relatavam muitas dores, 
diminuição de mobilidade, au-
mento do risco de fraturas, des-
gaste acelerado das demais vér-
tebras e todos permaneciam em 
auxílio-doença; ninguém havia re-
tornado ao mercado de trabalho.

Quando entrei no consultório, 
não encontraram no meu prontu-
ário a consulta do dia 09/08/2018. 
Eu não sabia se ficava triste ou fe-
liz; se mostrava as xerox dos enca-
minhamentos assinados por eles 
ou se agradecia aos anjos por te-

rem me livrado de uma roubada. 
Como o tratamento de pila-

tes com a fisioterapeuta Vanessa 
Vanzuiten estava numa crescente 
na reabilitação, conversei com o 
Dr. Fabiano sobre a possibilidade 
de adiar o meu procedimento ci-
rúrgico. Ele concordou, mas disse 
que fazia questão de acompanhar 
meu caso de perto. Marcou retor-
no para seis meses.

Em setembro, recebi ligação da 
policlínica informando o agenda-
mento para 12/09/2019. Tomei 
um susto quando descobri que a 
minha cirurgia havia sido liberada 
e que o agendamento era para 
procedimentos pré-operatórios. 

Passei uma semana de cão sem 
entender direito o que havia acon-
tecido. No dia 12/09/2019, quan-

do chegou a minha consulta, o Dr. 
Fabiano não encontrava mais na 
ortopedia do H.S.A. Fui atendida 
pela médica residente Fernanda 
Fagundes Ribeiro. A consulta du-
rou 5 minutos, sendo que esse 
tempo foi usado procurando al-
guma informação sobre a referida 
cirurgia no meu prontuário. 

Só não passei por mentirosa por-
que apresentei as xeros de todos 
os encaminhados da ortopedia. 
Ela então olhou para mim, per-
guntou onde doía e digitou no 
computador 20 sessões de fisio-
terapia e retorno para daqui um 
ano. Literalmente não é fácil a 
vida de quem não frequenta o Sí-
rio Libanês.

Odete Fantoni, 
via Facebook

R. Barão do Rio Branco, 909 - Santa Terezinha 
(47) 3332-7872

Dr. Silvio Cleffi

15 anos 
em Gaspar

Dra. Daniela Cleffi
Cardiologia          Odontologia

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



| OPINIÃOJornal Cruzeiro do Vale
Gaspar, 29 de novembro de 2019

À medida que o uso de drones no 
setor comercial se expande rapida-
mente, analisamos se as medidas 
de segurança estão acompanhando 
o ritmo de tal expansão. Os avanços 
no setor de drones comerciais estão 
acontecendo a uma velocidade tal 
que estamos prestes a testemunhar 
o que Graham Trickey, diretor de IoT 
da GSMA, chama de “a internet dos 

céus”.
A aplicação dos drones comerciais 

já pode ser encontrada em cinco im-
portantes setores, como no de vare-
jo, como a Amazon que vem usan-
do os drones para melhorar seus 
prazos de entrega; na agricultura, 
no monitoramento de condição das 
colheitas; no setor de energia, com 
o fornecimento de leituras de medi-

ção de energia em tempo real e me-
lhoria na segurança das inspeções 
humanas; no setor de construção 
civil, com o uso por trabalhadores 
com mais segurança; e, na seguran-
ça pública, usados para auxiliar nas 
operações de resgate.
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cruzeirodovale.com.br
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Letice Kubert, diretora comercial de IoT

Drones e a internet dos céus

Artigo

O último mês do ano come-
ça no domingo. O clima de 
festa já se mistura à magia do 
Natal em Gaspar. Para marcar 
esse momento na cidade, a 
prefeitura promove uma série 
de atrações especiais. A pri-
meira ocorre logo no dia 1º, 

com um emocionante espetá-
culo nas escadarias da Igreja 
Matriz São Pedro Apóstolo, 
no Centro. 

Essa é uma oportunidade de 
se aproximar da tradição na-
talina e ainda prestigiar even-
tos promovidos por e para 

gasparenses. Pela acessibilida-
de e também organização da 
programação de Natal, vale a 
pena acompanhar as novida-
des nesse quesito. Além disso, 
participar das apresentações 
culturais em família pode ren-
der ótimos sentimentos. 

Editorial
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Olhando a Maré
Herculano Domício
herculano53@hotmail.com

TRAPICHE
O deputado mais votado de 

Santa Catarina, Ricardo Alba, 
PSL, de Blumenau, dono do par-
tido nos municípios da região, 
inclusive em Gaspar, abortou a 
saída em massa dos filiados da-
qui para o “Aliança pelo Brasil”, 
do clã Bolsonaro. Uma parte já 
havia saído há dois meses depois 
de uma lavação de roupa em pú-
blico.

A manobra de Alba é resultado 
do seu centralismo e da pouca 
transparência na articulação políti-
ca. Os bolsonaristas lhe acusam de 
falta de identidade com a causa. 
O deputado chegou a circular por 
aqui com supostos adversários e 
até sinalizou apoio ao grupo que 
está no poder de plantão com 
Kleber sem dar ciência à Comissão 
Provisória. Soou como golpe.

Esse aborto, contudo, está 
com os dias contados. Os bolso-
naristas vão migrar de qualquer 
forma para o Aliança. E esse pro-
cesso no Vale do Itajaí está sen-

do coordenado pela deputada 
Ana Campagnolo, desafeta de 
Alba dentro do PSL. Alba deverá 
ficar onde está e se aproximar 
ainda mais do governador Car-
los Moisés da Silva. Caso contrá-
rio vai ficar órfão – no campo da 
direita - nesse tiroteio ideológico 
e de egos.

Em Gaspar quem acabou em si-
nuca de bico foram os formadores 
originários do PSL. Eles flertavam 
com o Aliança depois da rasteira 
de Alba. O presidente da comis-
são provisória, Marciano da Silva, 
está em silêncio. Os bolsonaristas 
estão se organizando de forma 
independente e sob a liderança de 
Demetrius Wolff. Criaram um gru-
po de Whatsapp e uma página no 
Facebook: https://www.facebook.
com/112236296894980/posts/11
6016016517008?d=n&sfns=mo

É preciso dar um basta. O Hos-
pital de Gaspar está sendo usa-
do e ao mesmo tempo perecen-
do. Primeiro não se sabe quem 

é o dono dele nem quanto é a 
milionária dívida dele. Segundo, 
está sob intervenção da prefei-
tura e o repasse mensal chega 
a R$700 mil por mês. Terceiro, 
não há prestação de contas à 
comunidade; só pedichos. Quar-
to: a aparência e o tempo de es-
pera no Pronto Socorro é tema 
frequente de queixas nas redes 
sociais e imprensa. As mortes de-
correntes de possíveis erros mé-
dicos, também. Quinto: e suas 
contas sempre no vermelho.

Na Câmara, vereadores nas pere-
grinações que fazem às secretarias 
e gabinetes de deputados em Flo-
rianópolis, são informados de que 
o Hospital é merecedor de R$600 
mil do governo do estado. Estaria 
esta quantia disponível, desde que 
o interventor apresente a docu-
mentação necessária. “Não tem 
nada. O governo do estado está 
falido”, rebate o líder do governo 
de Kleber, Francisco Solano Anhaia, 
MDB. Alguém está mentindo nesta 
história. É preciso um basta nos po-

líticos em favor dos doentes.

O PSDB se definha em Santa 
Catarina e cada vez com cara 
de nanico. A deputada Giovânia 
de Sá quer ser presidente e para 
não ir longe, basta ver quem é 
ela, basta ver como votou no 
mandato dela.

Perguntar não ofende: o ex-pre-
sidente da Alesc, Gelson Merísio, 
PSD, representa alguma renovação 
no PSDB neste mundo em mu-
danças do comportamento dos 
eleitores e novas exigências dos ci-
dadãos? Enquanto isso, Napoleão 
Bernardes, ex-PSDB, continua um 
zero PSD. Hum!

Discussão lateral na sessão da 
Câmara de Gaspar sobre a “ve-
lha” e a “nova política”. Está 
provado que a idade não quer 
dizer nada nessa discussão, pois 
o velho e o novo se tratam de 
práticas. E nela, quase todos são 
velhos, muito velhos.

O MDB de Gaspar está rifando 
a candidatura de vice-prefeito nas 
próximas eleições e que hoje é do 
PP. O MDB já ofereceu a pelo me-
nos quatro outros partidos. Enga-
nação.

Foi o PP do mais longevo dos 
vereadores e presidente do Sa-
mae, José Hilário Melato, que 
aprontou os rolos da drenagem 
da Rua Frei Solano. É também o 
PP do secretário da Agricultura e 
Aquicultura, André Pasqual Wal-
trick, que levou o prefeito Kleber 
a depor da Delegacia naquele 
caso de invasão de uma Área de 
Preservação Permanente.

Foi Waltrick que lançou aos co-
lonos a fake news sobre o corte 
do adubo orgânico oriundo do 
processamento do fumo em Blu-
menau como sendo uma ação da 
oposição. Foi desmascarado. O 
currículo de besteiras e armações 
do PP é longo, e por conta dis-
so, diz que continuará onde está. 
Apostas abertas!

Uma observação feita há dias numa das 
sessões da Câmara de Gaspar pelo ex-pre-
sidente da Casa, médico e servidor muni-
cipal, o vereador Silvio Cleffi, PSC, traduz 
à clara sensação da falta de opção do elei-
torado gasparense ao que está posto até 
aqui: MDB ou PT para outubro do ano que 
vem. “Se o governo do MDB [Kleber] se jus-
tifica, à toda hora, para os seus erros, dú-

vidas e denúncias que o PT fazia o mesmo, 
prova-se com isso que nada mudou de um 
governo para o outro. Ambos estão dizen-
do que é preciso uma terceira via”, acen-
tuou Silvio olhando fixamente para o líder 
do governo Francisco Solano Anhaia, MDB, 
e que já foi PT. Silvio rebatia à mais um dos 
discursos de Anhaia em defesa do prefeito 
Kleber Edson Wan Dall, MDB.

O MDB com Kleber 
e o prefeito de fato, 
presidente do partido, 
secretário da Fazenda e 
Gestão Administrativa, 
Carlos Roberto Pereira, 
fizeram da prefeitura 
uma máquina de em-
pregar cabos eleito-
rais e ajustar alianças, 
como se viu com o PDT 
e PSDB, mais recente-
mente. É também uma 
máquina de vingar e 
diz que se preparou 
financeiramente para 
não depender dos pe-

sados impostos dos 
eleitores via Fundão 
que vergonhosamente 
sustenta as campanhas 
eleitorais. Se o discurso 
e a realidade assustam 
por um lado, por ou-
tro, anima gente que 
está amordaçada. O 
outubro do ano pas-
sado foi uma resposta, 
mas até aqui, não foi 
um aprendizado. O PT 
tem apenas uma car-
ta: o ex-prefeito Pedro 
Celso Zuchi. As demais, 
o passado, a lama do 

partido e ainda a onda 
conservadora, tratam 
de descarta-las natu-
ralmente para o pró-
ximo outubro. Como 
se vê, mesmo diante 
das dificuldades, há 
uma oportunidade. 
Contudo, a desorga-
nização, a vaidade, o 
medo e até mesmo o 
rabo preso de alguns 
líderes os impedem de 
ousar e avançar. Todos 
estão sendo corridos 
ou derrotados antes da 
batalha.

Se MDB e PT são cada vez mais 
iguais em Gaspar como observa 
Silvio ao líder de Kleber e a cidade 
inteira percebe isso, qual a razão 
para não se ter um concorrente re-
almente diferente na proposta, na 
transparência e no resultado para a 
cidade? A resposta é simples e ób-
via: falta uma liderança confiável, 
capaz de peitar, organizar, orien-
tar e bancar o jogo para ver quem 
possui melhor articulação diante de 
uma situação crítica e ainda assim, 

somar mais votos nesta desigual-
dade. Na cidade se discute nomes 
alternativos para prefeito ou vice. 
Aos montes. Quase tudo velho, in-
clusive nas práticas e que se asse-
melham muito ao que se condena 
no MDB e PT. Ninguém, todavia, 
está conseguindo montar grupos, 
ou unir diferentes grupos por uma 
causa, com a mesma intenção: ven-
cer os iguais MDB (a máquina) e PT 
(com apenas uma carta). Incrível!  
Acorda, Gaspar!

Mas, esse quadro não deve 
mudar. A perspectiva é remo-
ta. O tempo corre e a cha-
mada “terceira via” em Gas-
par não se estabelece, nem 
mesmo com o vereador Silvio 
Cleffi. Ele, por exemplo, nas-
ceu na política pelas mãos de 
Kleber, da mesma Igreja Evan-
gélica e como puxadinho do 
MDB. E, por isso, Kleber o tem 
como ingrato. Silvio quis sair 
da Casa Grande. E assim se 
tornou presidente da Câmara 

em 2018 contra a vontade dos 
“donos” de Kleber. Paga caro 
até hoje. A “terceira via” não 
deslancha nem mesmo com 
Marcelo de Souza Brick, PSD. 
Político profissional, todos te-
mem à traição de última hora 
para se unir a Kleber, alegan-
do “falta de dinheiro” para o 
enfrentamento. Brick quer no 
fundo um emprego. Além dis-
so, ele se assemelha muito ao 
discurso de “renovação” de 
Kleber e que testado, está sob 

cerrado questionamento.  A 
“terceira via” não se desenha 
com a direita e os conservado-
res via o PSL ou o que pode a 
ser chamado de Aliança pelo 
Brasil do clã bolsonarista. De-
pois de surpreenderem nas ur-
nas em outubro do ano passa-
do, estão divididos e brigando 
feio entre eles, como mostrei 
na coluna feita especialmen-
te para o portal Cruzeiro do 
Vale e de ampla repercussão 
além de Gaspar.

MDB e PT cada vez mais iguais I

MDB e PT cada vez mais iguais III

MDB e PT cada vez mais iguais IV
MDB e PT cada vez mais iguais II
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Gaspar pode economizar 
R$7 milhões em juros

FINANCIAMENTO

Ter uma economia de 
mais de R$7 milhões. 
Esse é o principal ob-
jetivo da Prefeitura de 
Gaspar ao enviar para a 
Câmara de Vereadores 
um Projeto de Lei que 
autoriza o executivo a 
contratar um financia-
mento com menores 
taxas junto ao Banco 
do Brasil. A ideia, con-

forme explica o prefei-
to Kleber Wan-Dall, é 
substituir o emprésti-
mo feito com a Caixa 
Econômica Federal, que 
possui maiores percen-
tuais. 

Diferença de valores
Hoje, a prefeitura 

possui um crédito de 
R$60 milhões aprova-
do na Caixa Econômica, 

através do programa 
Finisa. Deste montante, 
cerca de R$30 milhões 
já foram utilizados e se-
rão pagos com um ju-
ros de 10,30% ao ano. 
Em 2019, o Banco do 
Brasil lançou uma linha 
de crédito denomina-
da Programa Eficiência 
Municipal, que é um fi-
nanciamento com juros 
de 6,75% ao ano. Com 
isso, a prefeitura aguar-
da a aprovação dos ve-
readores para que pos-
sa seguir com as obras 
de infraestrutura na ci-
dade pagando um me-
nor percentual. 

Com a diminuição 
de 3,75% na taxa de 
juros, o financiamen-
to de R$30 milhões no 
Banco do Brasil repre-

senta uma diminuição 
de R$7.197.133,02 em 
juros, quando compa-
rado ao empréstimo na 
Caixa Econômica. No 
BB, a carência de paga-
mento é de 12 meses, 
o prazo é de 96 meses 
(oito anos) e a taxa de 
juros é cobrada ape-
nas em cima do valor 
utilizado. Ou seja: se a 
prefeitura usasse, por 
exemplo, R$1 milhão 
no dia 1º de dezembro 
de 2019, a primeira par-
cela do financiamento 
venceria no dia 1º de 
dezembro de 2020.

Valor destinado à 
infraestrutura
Tanto o financiamen-

to da Caixa Econômi-
ca quanto o que pode 
ser efetuado no Banco 

do Brasil são direcio-
nados às obras de in-
fraestrutura incluídas 
no Programa Avança 
Gaspar. “Hoje, 46% do 
orçamento é destinado 
à folha de pagamento. 
Depois, temos porcen-
tagem para a saúde e 
educação. Quase não 
sobra para as obras. Eu 
gosto de comparar a 
administração pública 
com nossa vida pes-
soal. Para adquirirmos 
um bem de maior valor, 
precisamos recorrer a 
um financiamento. Na 
prefeitura também é 
assim. É preciso finan-
ciamento para avançar. 
Isso sem falar que as 
obras de pavimenta-
ção, por exemplo, ge-
ram uma diminuição 

no valor gasto em ma-
nutenção”, afirma Wa-
n-Dall.

Câmara analisa PL
O Projeto de Lei que 

autoriza o financia-
mento com o BB está 
sendo analisado pelas 
comissões da Câmara 
de Vereadores. Ele deve 
ser votado em uma das 
três últimas sessões 
desse ano. O relator 
é o vereador Dionísio 
Bertoldi. “Ainda temos 
tempo hábil para que 
ele seja analisado e vo-
tado. O financiamento 
beneficia a todos e gera 
uma economia muito 
grande. Tenho certeza 
de que esse entendi-
mento será feito tam-
bém pelos vereadores”, 
diz o prefeito. 

Troca de empréstimo da Caixa pelo BB gera economia de 3,75% ao ano

GILBERTO SCHMITT / CRUZEIRO DO VALE
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Vereador e cardiologista, Silvio Cleffi tem grande experiência e pode contribuir com a construção da UTI em Gaspar

“Eu estou vereador e sou médico cardiologis-
ta”. A frase do Dr. Silvio Cleffi traz duas grandes 
responsabilidades que ele carrega em sua vida: a 
de ser vereador e lutar por uma Gaspar melhor e 
a de salvar vidas. Com experiência médica de mais 

de 24 anos, Cleffi tem muito a contribuir com o 
desenvolvimento de Gaspar, principalmente na 
área da saúde. 

Quando se fala neste assunto, o primeiro pen-
samento que vem à mente é a situação do Hospital 

Nossa Senhora do Perpétuo Socorro e a grande 
necessidade de se instalar uma UTI na Casa de 
Saúde. Para Dr. Silvio, sua passagem por hospitais 
referencias no país podem contribuir muito com a 
realização deste grande sonho dos gasparenses. 

Formado em Medicina 
pela Universidade de Mogi 
das Cruzes, localizada no 
estado de São Paulo, Silvio 
Cleffi atuou em grandes 
Unidades de Tratamento 
Intensivo que podem ser 
usadas como espelho para 
a instalação de uma UTI em 
Gaspar. Na lista de experiên-
cias profissionais, pode-se 
destacar a residência pelo 
período de quatro anos no 
maior hospital da América 
Latina: o Hospital Benefi-
cência Portuguesa, em SP. 
O Hospital João 23 e o Ins-
tituto do Coração também 
engrandecem o seu currículo 
profissional. “Um médico 
que trabalha em um hospital 
com UTI é um profissional 
mais completo, porque sabe 
que pode trabalhar com 
segurança com um pacien-

te em estado grave. Existe 
muita tristeza em uma UTI. 
Mas, com todos os recursos 
disponíveis, as alegrias são 
maiores”.

A luta pela construção 
de uma UTI no Hospital de 
Gaspar é antiga. Desde que 
se mudou para cá, Dr. Sil-
vio sente a necessidade de 
contribuir com a única Casa 
de Saúde da cidade. “Prin-
cipalmente como vereador, 
tenho muito a contribuir 
com a realização deste so-
nho. Carrego comigo toda 
a experiência e tudo o que 
vi nos maiores hospitais do 
país. A tecnologia é muito 
grande. As referências são 
gigantes. O sonho dos gas-
parenses pode, sim, se tornar 
realidade. Meu maior desejo 
como médico e morador de 
Gaspar é ver a UTI do hospi-

tal sendo inaugurada”.  
Muitos pacientes já per-

deram a vida no Hospital 
de Gaspar devido à falta 
de uma UTI e Dr. Silvio re-
corda com tristeza de uma 
situação recente. “Na última 
campanha eleitoral, eu esta-
va em determinado bairro, 
passando de casa em casa e 
apresentando minhas pro-
postas. Lembro que estava 
com muita fome e, naquela 
localidade, não tinha uma 
lanchonete para comprar 
algo para comer. Chegando 
à casa de uma família, uma 
mulher me chamou para 
tomar café. Ela serviu um 
banquete. Conversei com 
ela e o marido e depois 
continuei meu trajeto. Três 
anos depois, encontrei essa 
mesma mulher no Hospi-
tal de Gaspar. Na hora, eu 

não a reconheci. Mas ela 
lembrou de mim e daquele 
dia em que tomamos café 
juntos. Alguns dias depois, 
ela morreu devido à falta de 
uma UTI. Essa situação me 
marcou muito. Em Gaspar, 
não perdemos pacientes. 
Perdemos amigos. E isso não 
pode continuar assim”. 

Hoje, Dr. Silvio trabalha 
pela prefeitura de Gaspar, 
toda segunda e quarta de 
manhã, no posto do bairro 
Gaspar Alto. Às quintas e 
sextas, atua pela prefeitura 
de Blumenau na Policlínica. 
Nos demais dias, dá plantão 
no Hospital Santa Isabel, 
atende em seu consultório 
particular, atua como verea-
dor e dedica tempo à busca 
pela realização de um gran-
de sonho: construir uma UTI 
no Hospital de Gaspar.

“Em Gaspar, não perdemos pacientes. 
Perdemos amigos. E isso não pode continuar”

HOSPITAL DE GASPAR

O desejo de salvar 
vidas nasceu dentro 
de Silvio Cleffi cedo. 
Filho de Odila e Laudio 
Cleffi, vem de família 
humilde e sempre teve 
nos pais o apoio neces-
sário para não desistir 
de seus sonhos. Dos 
20 aos 22 anos, fez 
cursinho preparatório 
para o vestibular e en-
trou para a faculdade 
de Medicina. Depois 

de formado, atuou 
por um curto período 
como neurocirurgião 
e, depois, se dedicou 
à sua especialidade: a 
cardiologia. 

Morador do bairro 
Bela Vista, é casado 
com Daniella Rosa Cle-
ffi há 22 anos e tem 
dois filhos de sangue, 
Giuliana e Luigi; e um 
fi lho de coração, o 
Lucas. 

Gaspar está cada vais mais pró-
xima de ter uma UTI. Isso graças 
aos Projetos de Lei 35 e 36/2019, 
criados pelo vereador Silvio Cleffi; 
e à emenda modificativa proposta 
por todos os parlamentares. Com 
isso, os contribuintes podem des-
tinar 7,5 ou 15% do valor do seu 
PTU (no caso de pagamento à vista) 
para o fundo de construção da UTI.
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Gaspar promove ação beneficente em 
prol da menina Antonella no sábado

PEDÁGIO

Coleta de doações em dinheiro acontece em seis pontos de Gaspar, das 8h ao meio dia. ONG pede apoio da comunidade
Você certamente já 

ouviu falar na pequena 
Antonella, a blumenaun-
se de um ano e seis me-
ses portadora de amio-
trofia muscular espinhal 
que precisa da ajuda 
da comunidade para 
arrecadar R$9 milhões 
para o seu tratamento. 
Regionalmente e até 
nacionalmente já foram 

realizadas diversas cam-
panhas que visam ajudar 
a família a comprar o 
medicamento america-
no Zolgensma, que pro-
mete avanços significati-
vos ou até mesmo a cura 
da doença. Gaspar já 
colaborou com a campa-
nha realizando diversos 
eventos com destinação 
do lucro para Antonella 

e, neste sábado, 30 de 
novembro, a cidade vai 
colaborar mais uma vez. 
Isso porque a Associação 
Gasparense de Ampa-
ro e Proteção dos Ani-
mais (Agapa) promove, 
das 8h ao meio dia, um 
pedágio pelas ruas de 
Gaspar.

A ação beneficente 
será realizada em seis 

pontos. Haverá coleta 
na Avenida das Comu-
nidades (Centro), na rua 
Bonifácio Haendchen 
(Belchior Alto), na rua 
Barão do Rio Branco 
(Sete de Setembro), rua 
Coronel Aristiliano Ra-
mos (Centro), nas pro-
ximidades do Bela Vis-
ta Country Clube (Bela 
Vista) e na rotatória da 

Ponte Hercílio Deeke 
(Margem Esquerda). 
Todo valor arrecadado 
será inteiramente doado 
à Antonella para que 
seus familiares consigam 
pagar o tratamento. 

De acordo com o pre-
sidente da Agapa, Rafael 
Araujo de Freitas, o pe-
dágio se soma às outras 
iniciativas que visam, 

sobretudo, garantir que 
Antonella consiga ter 
acesso ao medicamento 
o quanto antes. Isso por-
que a doença da menina 
só pode ser administra-
da em crianças de até 
dois anos de idade. Ou 
seja, a pequena catari-
nense precisa angariar 
recursos em menos de 
cinco meses.

Gaspar 
ganha 
bueiro 

ecológico

Um bueiro ecológico foi instalado 
em frente ao Instituto Federal de Santa 
Catarina (IFSC) – Campus Gaspar, no 
bairro Bela Vista. A iniciativa faz parte 
do projeto ‘Onda Limpa’, financiado 
pelo edital Protagonista Discente e de-
senvolvido pelos estudantes do curso 
técnico integrado em Química, com 
orientação de professores.  

Preocupados com os alagamen-

tos que ocorrem na nossa região, os 
envolvidos concluíram que existe um 
volume muito grande de material 
descartado de forma incorreta. Este 
lixo vai parar diretamente nos canais 
de drenagem das vias, deixando-os 
entupidos. Para tentar amenizar esse 
problema, alunos se inspiraram no em-
preendedor Tiago dos Santos, criador 
do bueiro ecológico. 

De acordo com o estudante Lou-
rival Machado Cunha, de 16 anos, o 
projeto vai ajudar nas condições da 
via e merece atenção. “Espero que a 
comunidade, caso aceitem bem esse 
projeto, pensem mais a respeito do 
meio ambiente. E, mais para frente, 
quem sabe, a prefeitura consiga ins-
talar mais alguns, em pontos críticos 
da cidade”, destaca o jovem.
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Abertura de Natal na escadaria 
da Igreja Matriz neste domingo

TRADIÇÃO

A magia do Natal vai 
invadir Gaspar a partir 
de domingo, dia 1º de 
dezembro. Na data, a 
cidade Coração do Vale 
abre oficialmente e em 
grande estilo a progra-
mação de fim de ano. As 
escadarias da Igreja Ma-
triz São Pedro Apóstolo, 
no Centro, serão palco 
de um espetáculo único 
e especial, apresentado 
por centenas de pessoas. 
Um coral, acompanhado 
de uma orquestra, pro-
mete emocionar e trazer 
o clima festivo à comuni-
dade a partir das 20h30. 

Construída em esti-
lo gótico e romano, o 
maior templo religioso e 

cartão-postal de Gaspar 
possui uma escadaria 
com 115 degraus, onde 
os cantores estarão dis-
tribuídos. No palco, ar-

tistas renomados como 
Ricardo Antunes, Letícia 
Liberato, Hortência Ve-
chi, Ana Paula Belining e 
Hilda Deola cantam seus 

talentos sob regência 
do maestro Normélio 
Weber. A apresentação 
será de músicas eruditas 
e populares, cantadas 

em idiomas variados. Em 
caso de chuva, o evento 
ocorre dentro da igreja. 

Ao longo do mês, am-
pla agenda de atrações 
vai entreter os morado-
res de Gaspar e ainda 
atrair visitantes. Entre 
os eventos previstos es-
tão feiras de artesanato, 
desfiles, apresentações 
artísticas e até mesmo a 
presença do Papai Noel 
pela cidade. Diretor de 
Turismo, Norberto Mette 
afirma que o objetivo é 
valorizar e fortalecer o 
espírito do Natal. “Todo 
o Vale do Itajaí é forte em 
atrações natalinas. O Na-
tal de Gaspar é mais uma 
opção para fundamentar 

as cidades como um ro-
teiro turístico regional”.

Desfile
Grande expectativa 

está em torno do tradi-
cional Desfile de Chega-
da do Papai Noel. Neste 
ano, o bom velhinho 
dá as caras pela cidade 
através da rua Coronel 
Aristiliano Ramos, no 
Centro. Toda a comuni-
dade está convidada a 
prestigiar esse momento 
tão especial. O evento 
será realizado a partir 
das 20h30 e segue até a 
Praça Getúlio Vargas, em 
frente à prefeitura muni-
cipal. Na oportunidade, 
haverá uma apresenta-
ção de Terno de Reis.

Espetáculo apresentado por centenas de pessoas promete emocionar a comunidade gasparense a partir das 20h30
FOTO: GUILHERME SPENGLER

APRESENTAÇÕES serão de músicas eruditas e populares, cantadas em idiomas variados

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



Jornal Cruzeiro do Vale
Gaspar, 29 de novembro de 2019 11GERAL|

Sábado tem 3º Encontro dos Amigos 
do Belchior  na Sociedade Harmonia

FESTA

O pátio do salão 
Harmonia, localizado 
no distrito Belchior, vai 
receber muita alegria e 
diversão. Isso porque 
neste sábado, dia 30 
de novembro, aconte-

ce o 3º Encontro dos 
Amigos do Belchior. O 
evento vai reunir muita 
gente animada das 10h 
às 16h e é organiza-
do por moradores do 
bairro.

Conforme explica 
Eduardo Pamplona, um 
dos organizadores, as-
sim como nas edições 
anteriores, o dinheiro 
arrecadado na festa 
servirá para realizar 

o ‘Natal no bairro’ e 
outras ações que valo-
rizam o distrito. “Este 
ano, o encontro vai 
reunir 16 grupos. Nos-
so objetivo é fazer a 
confraternização entre 

amigos, mostrar o que 
há de melhor no único 
distrito da cidade e fa-
zer algo diferente aos 
moradores. Tudo isso 
com muita organiza-
ção e respeito”.

Durante o evento, 
haverá venda de gelo 
e chope. Além disso, 
o Encontro Amigos 
do Belchior conta com 
serviço de segurança e 
limpeza.

Evento acontece das 10h às 16h e tem como objetivo arrecadar recursos para o Natal do bairro e outras ações

Sugestões: backfranciele@hotmail.com

PÁGINA DO BELCHIOR
Por Jornalista Franciele Back

CDIs e escolas do Belchior seguem 
com mesmas diretoras

As onze escolas munici-
pais e dez CDIs de Gaspar 
elegeram, na última sema-
na, seus novos diretores. 
A votação foi eletrônica e 
coube aos pais, responsá-
veis, alunos e servidores 
votarem para definir qual 

candidato tinha o melhor 
plano de ação. O mandato 
dos eleitos inicia em janeiro 
de 2020 e terá duração de 
três anos. 

No distrito Belchior, as 
três diretoras atuais dos 
educandários foram recon-

duzidas aos cargos: Elaine 
Froehlich de Borba, a Tuta, 
eleita com 54 votos no CDI 
Tempos de Infância; Ivanir 
Neves Schmidt, eleita com 
108 votos no CDI Irmã 
Cecília Venturi; e Rosan-
gela Aparecida Alves Elias, 
eleita com 85 votos na EEB 
Belchior. 

Um dos objetivos da 
diretora Tuta é estabelecer 

parcerias para palestras e 
formações aos funcionários 
e às famílias. “Queremos 
uma gestão transparente 
nas ações. Isso fará a dife-
rença dentro do CDI”. Para 
a diretora Ivanir, a ideia é 
continuar trabalhando a 
democracia interna dentro 
da instituição. “É preciso, 
além disso, desenvolver 
atividades pedagógicas 

com uma educação de 
qualidade”. 

Já para a diretora Rosan-
gela, da Escola Belchior, um 
dos objetivos é diversificar 
o repertório cultural das 
crianças com atividades 
artísticas. “Vamos garantir 
transparência na gestão 
e integrar a comunidade 
com a escola também são 
prioridades nesta gestão”. 
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O Colégio Uni en-
cerra mais um ano 
letivo nesta sexta-fei-
ra, 29 de novembro. 
Após um ano de mui-
tos aprendizados e 
sucesso, a instituição 
de ensino dividiu a 
tradicional confrater-
nização natalina em 
três partes. A primeira 
aconteceu na noite 
de terça, dia 26, com 
o tema ‘Natal pelo 
Cinema’, voltado aos 
alunos do Ensino Fun-
damental 2 e Médio. 

Já na quarta, dia 
27, foi a vez dos es-
tudantes do Funda-
mental 1 se reunirem 
nas dependências da 
unidade de ensino e 
apresentarem a te-
mática ‘Natal  pelo 
Brasil’. Para concluir 
as  comemorações , 

na quinta, dia 28, os 
pequenos do Uni Kids 
fizeram a festa na ‘Fá-
brica de Brinquedos’.

Em todos os três 
dias de confraterniza-

ção houve apresenta-
ções de música, dan-
ça e teatro. Além de 
emocionar os pais e 
familiares na plateia, 
as mostras e shows 

também marcaram, 
de um je i to muito 
especial, a memória 
do corpo docente e 
demais colaboradores 
do Colégio Uni. Isso 

porque todos os mais 
de 400 alunos matri-
culados na escola par-
ticiparam de alguma 
forma dos eventos. 

De  a co rdo  com 

S a n d r a  M a r i a  d e 
Aguiar, diretora da 
escola, o encerramen-
to resumiu os traba-
lhos do Uni. “Com-
promisso, dedicação 
e muito amor. Com 
certeza, 2019 foi um 
ano de muitas reali-
zações para a nossa 
comunidade escolar. 
É gratificante ver o 
quanto há de res-
peito e alegria nesse 
colégio”, destaca. Ela 
ainda chama a aten-
ção para o período 
de matrículas. Apesar 
das aulas chegarem 
ao fim nesta semana, 
os trabalhos no edu-
candário seguem até 
o dia 18 de dezembro. 
Até lá, pais e respon-
sáveis podem renovar 
os contratos ou iniciar 
novos.

Colégio Uni encerra ano letivo com 
apresentações culturais de Natal

Ampe Gaspar e Ilhota celebra 34 anos com palestra sobre vendas e comunicação

AENCERRAMENTO

Em três dias de confraternização, alunos, professores e pais comemoraram o sucesso de mais um ano encerrado

Inovação e bom humor. 
A palestra ‘Energia máxima 
para vender, vender e ven-
der’, ministrada por Ciro Bot-
tini, promete fazer a plateia 
vibrar com dicas autênticas, 
dinâmicas e divertidas sobre 
os segredos de um profis-
sional campeão. Na próxima 
quinta-feira, 5 de dezembro, 
a apresentação acontece na 
Associação Bunge e marca 
a comemoração de 34 anos 

da Associação das Micro e 
Pequenas Empresas e do 
Empreendedor Individual 
(Ampe) de Gaspar e Ilhota.

Com início previsto para 
19h, a palestra vai abor-
dar temas fundamentais 
para quem quer fazer suces-
so: vendas, comunicação, 
marketing pessoal, influência 
do fator promocional nos 
negócios, habilidades sociais 
e a utilização correta dos 

gatilhos mentais. Tudo isso 
formatado em técnicas prá-
ticas para encantar clientes 
no dia a dia. 

Para assistir a palestra, 
basta se cadastrar no link 
https://bit.ly/palestrabottini. 
O valor de inscrição é de R$ 
45, referente ao segundo 
lote de venda. Para mais 
informações, o participante 
pode entrar em contato com 
a organização do evento atra-

vés dos telefones 3332-9079, 
3332-5974 e 99919-6228. 

Sobre o palestrante
Ciro Bottini tem cerca 

de 30 anos na TV, frente ao 
ShopTime, maior canal de 
vendas da América Latina. 
Nesse período, ele conquis-
tou milhões de pessoas que 
se tornaram fiéis comprado-
res e, portanto, confiam nes-
se pioneiro do segmento. Há 
uma década Bottini ministra 

palestras por todo o Brasil. 
Entre grandes empresas que 
já receberam suas dicas estão 
a Avon, Azul, Bosch, Caixa, 
Claro, Fiat, Havan, Honda, 
Ipiranga, LG, Microsoft, Mo-
torola, MRV Engenharia, Pa-
nasonic, Petrobras, Peugeot, 
Porto Seguro, Tigre, TIM e 
Vivo Telecomunicações. 

O evento tem o patrocínio 
da Fator Contabilidade, BRDE 
e TV Gaspar.

APRESENTAÇÕES natalinas encantaram e tiveram a participação dos mais de 400 alunos do educandário
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Sexta é dia de BLACK FRIDAY

Procon de olho nos falsos descontos

PROMOÇÃO

Cartazes com frases como 
‘aproveite, preços imper-
díveis’ e ‘super descontão’ 
fazem os consumidores, 
muitas vezes, agirem no 
impulso na hora da compra, 
principalmente quando se 
trata de grandes lojas de de-
partamento. Por isso, é pre-
ciso prestar muita atenção 
para não cair em armadilhas. 
Há três meses o Procon de 
Gaspar vem analisando os 
preços praticados por cinco 
grandes redes de eletrôni-
cos instaladas em Gaspar. 
A última coleta de dados 
aconteceu esta semana e 

o órgão identificou fraude 
nas promoções expostas aos 
clientes. 

Uma das lojas anunciou, 
em setembro, uma geladei-
ra Brastemp 443 litros por 
R$3.999,99 à vista. No mês 
seguinte, aumentou o valor 
para R$4.199,00 à vista. 
Esta semana, voltou a cobrar 
R$3.999,99. Até aí, tudo 
bem. Porém, o cartaz do 
anúncio dizia que o produ-
to estava ‘de R$ 5.321,00 
por R$3.999,99’. Ou seja, 
indicou uma falsa redução 
R$ 1.321,01, que equivale a 
quase 25%.

De acordo com o superin-
tendente do Procon, Thiago 
Zardo machado, as grandes 
lojas foram alvo de fiscaliza-
ção porque possuem os prin-
cipais itens vendidos durante 
a Black Friday. Nesta sexta, 
dia 29, as fiscalizações serão 
ainda mais intensificadas. “O 
Procon vai seguir vigilante, 
pois a Black Friday ainda não 
acabou. Nos casos em que há 
uma propaganda enganosa 
por precificação, a empresa 
é notificada para que corrija 
imediatamente e apresente 
defesa, no prazo legal, sendo 
cabível a aplicacao multa”

Ainda na dúvida em qual estabelecimentos confiar? 
O Procon de Gaspar pontuou algumas dicas para que 
os consumidores chequem antes de concluir suas 
compras na Black Friday. Confira:

- Desconfie quando achar um produto com preço 
muito abaixo do mercado. Verifique os antecedentes 

e as reclamações em torno da empresa e confira se 
ela possui endereço e CNPJ;

- Cuide com sites desconhecidos e sem procedên-
cia. Busque informações com outras pessoas;

- Na compra de eletrônicos, é obrigação do lojista 
entregar ao cliente um Manuel de instruções em por-

tuguês, garantia e Nota Fiscal;
- Exija Nota Fiscal. Afinal, ela é o comprovante da 

sua compra;
- Se a compra não chegar no prazo, você pode 

solicitar a entrega forçada ou aceitar outro produto 
e pedir o cancelamento e a devolução do valor pago.

Comércio de Gaspar espera consumidores com grandes descontos e Procon fiscaliza lojas com falsas reduções

Muitas lojas aproveitaram o mês inteiro com a campanha de ‘Black November’. Outras, iniciaram 
as promoções nesta semana com foco no ‘Black Week’. Porém, é hoje, sexta-feira, 29 de novembro, 

que acontece a tão esperada ‘Black Friday’: o grande dia de promoções, campanhas e ações com pre-
ços e descontos de encher os olhos.

Peças com até 85% de desconto
N a  c o n t r a m ã o  d a s 

fraudes, a Julio Schramm 
Fashion está trabalhando 
com uma verdadeira Bla-
ck Friday. Localizado no 
Centro de Gaspar, o esta-
belecimento oferece desde 
quinta-feira, dia 28, promo-
ções imperdíveis. Nesta sex-
ta-feira e sábado, 29 e 30 
de novembro, a loja atende 
em horário comercial, sem 
parar para almoço, com 
peças sendo vendidas com 
até 85% de desconto. 

Zaira Pais Spengler, pro-
prietária da loja, garante 
que esta é uma excelente 
opção para quem quer re-
novar o guarda-roupas. “A 
moda feminina está bem 
atrativa, com mais de mil 
peças na promoção. Já na 
moda masculina, na com-
pra de três ou mais peças 
de polos, calçados e cami-
sas sociais o cliente ganha 
descontos de até 30%. To-
dos os produtos de marca 
e com qualidade”.

Dicas
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Gaspar se destaca na 
geração de empregos Renegociação de Dívidas

VALE DO ITAJAÍ

Gaspar mantém o rit-
mo acelerado no mercado 
de trabalho. O município 
teve um saldo positivo de 
geração de 1.784 vagas 
de emprego com cartei-
ra assinada de janeiro à 
outubro deste ano. En-
tre as cidades do Médio 
Vale, Gaspar é a segunda 
que mais gera emprego, 
ficando atrás apenas de 
Blumenau. Além disso, é 
a 10ª cidade com popula-
ção acima de 30 mil habi-
tantes em Santa Catarina 
que mais cria empregos 
formais. Os dados são do 
Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados 
(CAGED), órgão do Minis-
tério da Economia.

Apenas o SINE do mu-
nicípio ofertou mais de 
750 vagas durante o ano. 
Para o prefeito Kleber 
Wan-Dall, a administra-
ção municipal cumpre um 
papel fundamental nes-
sa conquista. “Cada vez 
mais, buscamos fomentar 
o empreendedorismo e 
a geração de emprego e 
de renda na cidade, por 
meio de ações de aproxi-
mação com empresários e 
comerciantes, bem como 
apostar na importância 
da qualif icação profis-
s ional .  I sso só mostra 
que nosso trabalho está 
gerando frutos”, destaca 
Wan-Dall.

Celso de Oliveira, se-

cretário de Desenvolvi-
mento Econômico e Ren-
da, destaca que a geração 
de emprego no município 
tem potencial para ser 
ainda maior. “As empre-
sas estão buscando qua-
lificação. Temos muitas 
vagas e precisamos quali-
ficar as pessoas para que 
possam preenchê-las”.

Hoje, o município atua 
diretamente com as enti-
dades educacionais, for-
mando parcerias com o 
IFSC, Unicesumar, Senai 
e   Sebrae, para oferecer 
cursos objetivos e que 
possam trazer resultados 
positivos para as pessoas 
que estão procurando 
qualificação profissional.

- A primeira providên-
cia para sair do “verme-
lho” e entrar no “azul” 
é organizar as finanças 
com orçamento domés-
tico, para isso, comece 
fazendo uma lista com 
todas as fontes de renda 
(salários, aposentadorias, 
aluguéis etc.) e com todas 
as despesas (moradia, 
alimentação, educação, 
salões de beleza, lanches 
fora de casa etc.);

- Preste atenção aos 
juros das dívidas, princi-
palmente as bancárias, 
como os de cartão de 
crédito, cheque especial 
e empréstimo;

- Confira todos os gas-
tos que podem ser cor-
tados (ao menos tempo-
rariamente) e veja, com 

essa redistribuição, qual 
o valor do orçamento que 
poderá ser usado para pa-
gar a dívida mensalmente. 
É importante ter essas 
informações na “ponta 
da língua” na hora de 
negociar;

- Busque as empresas 
com as quais está em 
débito para renegociar as 
dívidas. Lembre-se que é 
interessante trocar uma 
dívida mais cara por outra 
mais barata: pegar um 
empréstimo consignado 
para quitar um débito do 
cartão de crédito “pode 
ser vantajoso”, já que 
os juros do primeiro são 
menores do que os do 
segundo. Porém, não pe-
gue nada além da quantia 
necessária para quitar a 
dívida mais cara.

Município abriu 1.784 vagas de emprego com carteira assinada

Thiago Fellipe Zardo Machado
redacao@cruzeirodovale.com.br

Você, consumidor
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Contato
sociedade@cruzeirodovale.com.br

Registro especial dos papais Suelene e Erineu com o pequeno 
Matheus Cardoso, que foi batizado no dia 24 de novembro na 

Igreja Matriz de Gaspar.

Ansiosos pela 
chegada da 
pequena 
Manuela, 
os papais 
Michele 
e Junior 
participaram 
do esperado 
Chá de Bebê 
no dia 15 de 
novembro.

João Vitor Schmitz 
recebeu a Primeira 
Comunhão no dia 
16 de novembro 
e comemorou a 
data junto dos 
pais, Mara Rubia e 
Marcelo Schmitz, 
familiares e amigos 
no Engenho Quinta 
do Vale. 

Os papais Michel e Anelise Melo prepararam uma super festa para comemorar o primeiro aninho 
da princesa Laura. A comemoração aconteceu no dia 25 de novembro, no Bela Vista Country 

Clube, e teve parceiros importantes para a realização deste grande sonho: decoração de Rosana 
Dekora, bolo de Marina Roca e fantasia de Coisas da Mila.

CINE FOTO MARY
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Quem passa pela rua Coronel Aristiliano Ramos, 
bem pertinho da prefeitura de Gaspar, sente um aroma 
irresistível. Trata-se do cheirinho dos perfumes e 
cremes da loja O Boticário, que acaba de ser repaginada 
e reinaugurada. Depois de mais de um mês fechada 
para reformas, a unidade de Gaspar reabriu na noite de 
terça-feira, dia 26 de novembro, em grande estilo e com 
uma super novidade: é a primeira unidade de Santa 
Catarina a atender no modelo ânfora smart de rua. 

O coquetel de reinauguração teve a presença de 
autoridades, clientes e amigos. Marlise de Souza, 
proprietária da franquia de Gaspar, comemora mais 
este grande passo da unidade. “Há algum tempo eu 
estava planejando reformar a loja. Quando surgiu a 
oportunidade de fazer as mudanças e, ainda, adequar 
ao novo modelo, vi que era hora de Gaspar dar um salto 
e ganhar a primeira loja O Boticário no modelo Ânfora. 
Os clientes merecem esse presente”. 

Com uma estética moderna, as novidades começam 
logo na fachada da loja. Em seguida, ao entrar na 
unidade, o cliente se depara com uma nova disposição 
de prateleiras e, aos fundos, uma enorme bancada de 
maquiagens. 

Gaspar ganha nova loja O Boticário

Rua Coronel Aristiliano Ramos, 389, Centro - Gaspar I 3332-0235

FOTOS: MICHEL HAMILTON

Marlise e o esposo Osvaldo 
Schneider comemoram a nova loja

A loja de Gaspar é a primeira 
de Santa Catarina a atender 

no estilo ânfora smart de rua. 
Porém, aos poucos todas 

as unidades da rede vão se 
adaptar ao novo formado. O 
modelo foi lançado com o 

objetivo de resgatar a história 
da rede de franquias e criar 

uma conexão emocional entre 
o consumidor e a marca. Isso 
porque a primeira fragrância 

engarrafada da marca foi 
vendida em uma ânfora.
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GASPAR, SEXTA-FEIRA, 29 DE NOVEMBRO DE 2019

O MAIOR SITE DE CLASSIFICADOS DE GASPAR E ILHOTA
WWW.VENDASNOVALE.COM.BR - ANUNCIE GRÁTIS NO PORTAL

ALUGO quitinete na 
rua Norma Mônica 
Sabel, número 700, 
bairro Margem 
Esquerda, com quarto, 
cozinha, banheiro, área 
de serviço e garagem. 
Mobiliada. Valor: 
R$500,00 + água e 
luz. Inf.: 3332-3323 ou 
9954-4472.

ALUGO quitinete com 
quarto, sala, cozinha, 
banheiro, lavação e 

garagem na rua Matias 
Spengler, número 110, 
bairro Santa Terezinha. 
Inf.: 99904-4845 ou 
99166-0826 com 
Jaime ou Ketrin.

ALUGO casana rua Rio 
de Janeiro, 160, bairro 
Margem Esquerda, 
para casal sem filhos 
e animais domésticos. 
Inf.: 3332-7432.

ALUGO casa com 
galpão no bairro 
Arraial Baixo. Valor: 
R$1.300,00. Inf.: 
99142-4596.

ALUGO casa mista 
com sala de estar/
jantar, uma suíte, um 
dormitório, banheiro 
social, cozinha, 
lavação, varanda 
e depósito. Valor: 

R$1.000,00. Inf.: 
99952-1246 (whats).

ALUGO quitinete 
na Rodovia Jorge 
Lacerda, 5620, bairro 
Poço Grande, com um 
quarto. Inf.: 98486-
2900.

ALUGO quitinete no 
bairro Gaspar Grande, 
próxima à Sociedade 
Canarinhos. Inf.: 
98462-5838.

ALUGO excelentes 
pontos comerciais 
próximos ao Centro 
de Gaspar, na esquina 
com a rua Sete de 
Setembro, com pátio 
para estacionamento 
e banheiro. Uma sala 
com área de 65 m² e 
outra com 120 m². 
Inf: 99656-6275.

ALUGO sala comercial 
na rua Itajaí, próxima 
à Pastelaria Macucos, 
com 80 m2. Inf.: 3332-
3015 ou 99635-7816.

ALUGO quitinete na 
rua Norma Mônica 
Sabel, 700, bairro 
Margem Esquerda, 
com quarto, cozinha, 
banheiro, área de 
serviços e garagem. 
Sem mobília. Inf.: 
99954-4472 ou 3332-
3323.

VENDO sítio com 40 
mil m² pronto, com 
casa, pastagem, três 
lados e cancha de 
bocha. Valor: R$270 
mil. Inf.: 99159-1072.

IMÓVEL - ALUGUEL

IMÓVEL - VENDA

-  Trabalhar com todas as máquinas
(Reta, Overlock, Cobertura, Catraca e Taipe);
-  Qualidade;
-  Compromisso;
-  Possuir CNPJ e emitir nota fiscal;
- Localidade Gaspar ou Blumenau.

REQUISITOS 

Selecionamos
EMPRESA DO 

RAMO INFANTIL 
FACÇÃO DE AMOSTRA

Interessados entrar em contato pelos números:

(47) 99912 0558 ou (47) 3332 6396 
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VENDO roçadeira a 
gasolina, marca Stil, 
semi-nova. Valor: 
R$450,00. Endereço: rua 
Castelo, 4, bairro Santa 
Terezinha. Inf.: (48) 
99632-5336.

CONTRATO tratador de 
animais (pássaros), para 
trabalhar de segunda 
a sexta-feira. Carga 
horária: 4 horas. Inf.: 
99162-0810. 

OFEREÇO-ME para 
trabalhar com serviços 
gerais, como capinação, 
roçagem, construção 
de cercas e outros. Inf.: 
99660-5363.

OFEREÇO-ME PARA 
trabalhar das 7h ao 

meio dia ou aos finais de 
semana em jardinagem 
ou serviços gerais. Inf.: 
99665-3314.

OFEREÇO-ME para 
trabalhar como 
jardineiro, garçon ou 
atendente aos finais de 
semana. Inf.: 99665-
3314 ou 99616-8872.

OFEREÇO-ME para 
trabalhar como diarista 
em sala comercial, 

escritório ou residências. 
Inf.: 99621-5931..

PROCURO serviço de 
servente de pedreiro. 
INF: 99237-9815.

PROCURO emprego de 
motorista. Tenho dois 
anos de experiência com 
carga pesada. Inf.(42) 
99802-4443.

VENDO automóvel 
Peugeot Passion 207, 
automático, ano 2010, 
completo. R$22 mil e 
assumir 13 parcelas de 
R$408,00. Inf.: 98823-

7781.

VENDO moto honda 

150, flex, emplacada, 
com partida automática, 
cor preta. Valor: 
R$5.500,00. Aceito 
proposta. Inf.: 3332-
5132 ou 99605-6905.

NEGÓCIOS

CARRO

MOTO

SERVIÇOS
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Rebaixada

Em baixa 
Mengão 

Aqui em Gaspar 

AEEG

Campeão 

Na última quarta-feira, a Chapecoense deu 
adeus à Série A do Brasileiro, depois de seis tem-
poradas. Todo o sucesso e as glórias também fo-
ram misturadas com dor e tristeza, já que hoje 
fazem três anos da catástrofe que somou 71 fa-
lecimentos, entre dirigentes, jogadores e jorna-
listas do vôo Lamia, rumo a Medelin.

As quedas da Chapecoense, Cri-
ciúma e Avaí são maiores e mais 
sentida que o acesso do Brusque 
para a Série C. Lamentável.

Quem vai parar o Flamengo esse 
ano? Acho difícil alguém, hoje, no 
mundo. E o Liverpool que se cuide, 
porque o rubro negro tá afim do 
mundial como não se via em ne-
nhum clube aqui na América do Sul 
nesses últimos anos.

Aqui em Gaspar, os campeonatos 
também caíram bastante de rendi-
mento. Um ano que a necessidade 
de fazer falou mais alto que a von-
tade de continuar fazendo bem 
feito. Muita coisa precisa ser re-
vista por aqui também, porque do 
jeito que foi 2019, não sei não...

Hoje, AEEG é o que faz esporte 
com grandeza aqui na cidade e em 
especial no Vôlei. Parabéns aos en-
volvidos!

Jerson Testoni, o Jersinho, irmão 
do Lendário Lulu e tio do Bernar-
do, foi campeão da Copa Santa 

Catarina, no comando técnico do 
Bruscão. Jerson assumiu o qua-
dricolor na penúltima colocação 
da competição, sem nenhuma 

vitória e levou o time à conquista 
da copa. E, o mais importante, à 

uma vaga a copa do Brasil.

Jerry de Oliveira
redacao@cruzeirodovale.com.br

Campo Neutro
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